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城南重塑形象 房企提升品质
本报4月1日

举办“城南置业发
展论坛”，探讨南
城建设中房企的
职责。

李嘉诚有句名
言：“决定房地产
价值的因素，第一
是地段，第二是地
段 ，第 三 还 是 地
段。”区域价值决
定了房地产项目
的价值，而房地产
项目开发水平，也
反 过 来影响区域
价值的实现程度。

4 月 1 日，新
京报举办“北京目
光再聚焦——城
南 置 业 发 展 论
坛”，邀请决策与
规划方面的专家
学者与房地产业内
人士，共同探讨在
整个南城建设当
中，房地产企业应
尽之责与能尽之
力，同时向大家介
绍目前城南楼市发
展的最新进展。

本版采写
本报记者 刘狄

●马仲良（北京市决策研
究基地专家、北京市城南五区
发展顾问）

在北京提出建设世界城
市大目标以后，我们要站在一
个新的起点，新的高度去发展
城南。

一方面是特别注重生态
环境的发展，新的城南三年计
划，把环境建设，绿色北京的
思路，低碳经济的发展等方面
放在了突出位置。第二是在
发展经济的同时，注重改善老
百姓的生活条件。第三是要
加强公共服务，包括医院的引
入、学校的引入、商业配套的
建设，包括幼儿园、养老院等

等，这样才能吸引人来城南居
住。第四是要照顾到城南发
展所需要的人员结构不同需
求，城南发展中既要有收入比
较高的人，也要有中等收入人
群，还有低收入人群，所以相
关配套设施，也要照顾到各类
人群的需要。

●彭剑波（北京清华城市
规划设计研究院城市发展策
划中心副总监）

长期以来北京是北重南
轻，重塑城南是北京城市空间
均衡发展的需要，这是城市发
展战略很重要的一个必然要
求。重塑城南也是北京建设

世界城市的一个重要需求，北
京城南地区作为北京市未来
发展的重要空间，京津冀区域
合作的门户通道，对于实现北
京市发展空间布局规划、实现
北京后续相关区域协调发展
具有重要的意义。

总的来说，北京打造世
界城市，离不开城南，北京城
南行动计划和新一轮投资，
正在重塑城南地区，首都第
二机场的落户也为城南注入
了 新 的 动 力 和 希 望 。“ 十 二
五”计划中，北京提出打造南
部高技术制造业和新兴产业
发展带，让城南大有希望，大
有可为。

站在新高度 发现新价值
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●陶红兵（高策地产服务
机构董事长、总裁）

我记得有个文章说，建国
后，北京前面 40年主要是老城
区的发展，后面 20多年是朝阳
区和海淀区的发展，未来的 30
年发展属于城南。我认为城
南的机会就在于年轻，有塑造
的空间。

过去说到城南区域，总是
想办法和市区连接起来，现在
有了一个很好的规划，未来城
南经过发展和完善，加上新一代
的置业人群，完全可以自成体
系，就像上海的浦东新区一样，
形成北京的一个新的区域。

●任启鑫（亚豪机构副总
经理）

2009年之前，城南几个区
域在北京房地产市场中占的
比例非常小，从 2009年有了城
南计划开始，整个城南在北京
房地产市场的版图中的地位
大有改变，大兴的优势已经越
来越明显，房山的区域优势也
在逐渐巩固，而新的区域优势
还在不断增加。

城南有着非常大的发展
空间，城南计划开启了北京未
来新的 30年的脚步，借用一下
大兴这个词的来历，未来城南
区域将重现“宏大而兴盛”的
局面。

●袁阳（伟业顾问实业集
团市场部总经理）

我们在城南代理过很多

项目，无论是从客户的角度还
是开发商的角度，城南的变化
都是非常明显的。

2006年、2007年我们在长
阳代理了一个项目，还做到了
当地的销冠，当时的价格是每
平米 4000 元。而在 2009 年城
南大发展之后，长阳半岛每平
米 15000元还卖得非常好。现
在城南有了各种利好，我觉
得 未 来 需 要 解 决 的 一 个 难
点 ，就 是 产 业 引 进 的 问 题 。
目前城南没有核心产业，包
括新医药基地距离形成产业
规模也还需要很长时间。城
南要成为自成体系的区域，
就要有产业支撑，具有自身造
血功能来留住购房人，不应该
成为一个卧城。

改变楼市格局 区域自成体系

进驻城南区域
共同提升品质
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●牛毅（保利地产北京营销
中心总经理）

对客户来讲，买房主要看三
点：首先是地段，其次是产品，第
三是看生活方式。从地段来说，
首要方面就是看区域，而看区域
有几点最重要：首先是政府的政
策，看政府关注哪里，政策扶持
哪里，资金投向哪里。同时，要
看这个区域目前是不是以加速
度的态势发展，第三，是要看有
没有可持续性产业推动这个区
域的发展；第四是看有没有四通
八达的交通，最后要看区域配
套。目前城南无疑具备了以上
的这些条件。

●常世芳（鸿坤地产副总经理）
今天到南城买房的人已经

不再是为了总价低，而是为了寻
找更适合居住的地方，因为我们
知道现在城南的房价不低了。
城南开发商对品质的追求非常执
着，无论是外立面、园林，还是引
进的教育配套、商业配套，甚至和
东部与北部每平米四五万元的项
目品质相比，也不落下风。

●高广汉（北京万科北部区
负责人）

几年之前，很多开发商进入
城南区域，看中这里是价值洼地，
万科在城南已经开发的和正在开
发的项目加在一起有10多个，最
开始开发的项目，在宣传上都要
避开城南的外衣，尽量往京西片
区上划，而现在都可以很自信地
说自己是城南片区的项目，这说
明了城南区域价值的增长。
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